

2022年度 大学院(修士課程)入学試験問題

(国際学研究科 国際文化学専攻)

(科目名:日本語)

2022年2月19日(土)

受験番号		氏名	
------	--	----	--

問題1

次の文章を読んで、後の各問い合わせて下さい。選択肢問題に対する答えとしては最も適当なものを、①②③④から一つ選びなさい。

【引用部分は削除しています】

(稻垣栄洋の文章による)

【1】 下線部「謎が多い」とあるが、具体的にはどういうことですか。

- ①犬ではなくオオカミを飼おうとしたこと
- ②オオカミを肉食獣だと思わなかったこと
- ③恐ろしいオオカミを飼って利用しようと考えたこと
- ④狩りの邪魔になるのに恐ろしいオオカミを飼おうとしたこと

【回答】_____

【2】 筆者によると、どのようなオオカミが犬の祖先だと考えられますか。

- ①人間から頼りにされたオオカミ
- ②狩りの上手なオオカミ
- ③群れから追い出されたオオカミ
- ④群れの中で下位のオオカミ

【回答】_____

【3】 犬の祖先が人間と暮らすようになったきっかけについて、筆者はどのように考えていますか。

- ①人間を利用して仲間からの危険を避けようとした。
- ②人間に近づいて食糧を得ようとした。
- ③人間が狩りの手助けをさせた。
- ④人間がエサを与えた。

【回答】_____

【4】 筆者の考えに合うのはどれですか。

- ①人間と犬との関係を振り返ってみてみると、人間が犬を利用したのではない。
- ②オオカミの中にあっては弱い存在であった犬が人間を利用してきたのである。
- ③敵を味方にする能力があったからこそ人間は自然界の中で強い存在となった。
- ④固定観念にとらわれることなく、発想を柔軟にして物事を観察する必要がある。

【回答】_____

【5】空欄に入れるのに最も適当な語はなんですか。ひらがな 3 文字で答えて下さい。

【回答】_____

問題 2

次の文章は実際に掲載されていたニュースです。助詞に留意しつつ、全体の文体も整えながら、正確に意味が伝わるように、体裁も整えた形に書き直して下さい。

埼玉県ふじみ野市で、27 日夜、住宅に猟銃とみられるものをもった男が医師を人質をとて立てこもりましたが、28 日朝、警察が突入し、男は殺人未遂の疑いで緊急逮捕しました。人質の男性医師は心肺停止で意識不明の重体です。一緒に弔問に訪れていた理学療養士の男性も、胸のあたりを撃たれて重傷で、また介護士の男性催涙スプレーをかけられ軽傷です。警察は、事件発生から、およそ 11 時間後に強行突入したが、住宅の狭い部屋に男と医師がいたため、突入まで時間がかかったとみられています。警察は男の犯行の動機などを調べています。

【回答】埼玉県ふじみ野市で、27日夜、住宅に獵銃とみられるものをもつた男が
(続きを書く……)

問題3 次の(a)(b)(c)(d)(e)(f)の各文を並べかえて、意味の通る順序にして下さい。

- (a) そんな中、国産車はガソリンと電気によるハイブリッドの開発が主流である。
- (b) それを受けた欧米自動車メーカーも中国に続こうとしている。
- (c) 東日本大震災・津波による原発事故の教訓があるからである。
- (d) 一方日本では電気エネルギーのみに頼ってしまうことにある種の抵抗感がある。
- (e) 中国では電気自動車がすでに普及し実用化されつつあるためだ。
- (f) 経済界では自動車産業に注目が集まる。

【回答】(f)～()～()～()～()～()

得点